



## Communiqué de presse

Fréquentation 2024

# 39,1 millions de voyageur·ses: nouveau record pour les TPF

**39'135'826 voyageur·ses ont été transporté·es sur l'ensemble du réseau des Transports publics fribourgeois (TPF) en 2024. Il s'agit d'un nouveau record après celui de 2023, année au cours de laquelle les TPF avaient acheminé 37,5 millions de voyageur·ses. La fréquentation progresse sur l'ensemble du réseau et particulièrement sur les lignes ferroviaires.**

Pour la troisième année consécutive, les Transports publics fribourgeois ont transporté une clientèle record l'an dernier. En 2024, 39,1 millions de personnes ont embarqué à bord d'un bus, d'un train – ou du funiculaire – exploités par les TPF (2023: 37,5 millions, 2022: 34,5 millions). «Ce sont près de 5'000 voyageurs et voyageuses de plus par jour qu'en 2023 qui ont choisi les TPF l'an dernier.», se réjouit le directeur général Serge Collaud. Cette hausse (+4,33%) peut s'expliquer notamment par le développement constant de l'offre, ainsi que par la croissance de la population.

Cette progression va de pair avec une hausse des ventes de titres de transport via l'application FAIRTIQ (+7,19%) ainsi que par SMS (+2,06%). La tendance à la digitalisation de la vente de billets au sein de la branche se retrouve donc aux TPF. Si le nombre d'abonnements vendus reste stable par rapport à l'année dernière, l'achat de billets individuels au sein de la communauté tarifaire fribourgeoise Frimobil a fortement augmenté (+13%).

### **Le franc succès des lignes ferroviaires**

Au total, les trains TPF ont transporté 8,1 millions de voyageur·ses l'an passé. La clientèle a crû sur les lignes ferroviaires de 9,64%. Les lignes RE2/RE3 ont connu une forte hausse de fréquentation (+18,05%) l'an dernier. Il s'agissait de la première année complète de l'exploitation de la nouvelle ligne Berne – Broc-Chocolaterie, mise en service en août 2023. Les travaux réalisés pendant quatre ans sur ce tronçon profitent ainsi à l'ensemble de la ligne.

La fréquentation sur les lignes S50/S51 de la voie métrique (Palézieux – Gruyères – Montbovon) s'est aussi renforcée (+14,67%) après une année 2023 marquée par une fréquentation stable sur cette ligne. Enfin, davantage de personnes ont emprunté les lignes S20/S21 (Fribourg – Morat – Neuchâtel) en 2024 (+ 3,55%). Cette hausse peut s'expliquer par le retour à la normale de la circulation ferroviaire sur ce tronçon; des travaux à Sugiez avaient en effet entraîné une interruption du trafic ferroviaire durant le premier semestre 2023.

### **Les bus progressent également**

En 2024, ce sont 31'047'624 personnes qui ont voyagé à bord des bus TPF, contre 30'135'873 en 2023. Cela représente une augmentation de la clientèle de 3,03%. La progression a été plus marquée dans les réseaux urbains de Mobul (+5,70%) et de l'Agglomération de Fribourg (+3,31%). En Gruyère, la demande croît notamment en raison du développement de l'agglomération bulloise. Dans l'Agglomération de Fribourg, ce sont les développements de l'offre, notamment sur la ligne 8, qui

continuent d'attirer davantage la clientèle. La fréquentation sur les lignes régionales de bus est restée relativement stable (+1,69%) à la suite de l'année record de 2023.

### Un anniversaire fêté dignement

Pour ses 125 ans, célébrés tout au long de 2024, le funiculaire qui relie la Neuveville à la rue Saint-Pierre à Fribourg s'est, lui aussi, offert une fréquentation en hausse. Il a transporté au total 194'635 personnes, soit 12'000 de plus qu'en 2023 (+6,92%).

#### Chiffres de fréquentation

Réseau	Nombre de voyageur-ses* en 2023	Nombre de voyageur-ses* en 2024	Augmentation en %
AGGLO (avec Guin)	20'497'105	21'175'173	3,31%
Mobul	1'770'120	1'871'071	5,70%
Bus régionaux	7'868'648	8'001'381	1,69%
Bus de nuit	73'900	65'866	-10,87%
Ferroviaire	7'376'904	8'088'201	9,64%
Funiculaire	182'035	194'635	6,92%

\*Nombre de voyageur-ses = nombre de personnes montant à bord d'un véhicule, selon les standards en vigueur dans le monde des transports.

Givisiez, le 7 février 2025

**Transports publics fribourgeois Holding (TPF) SA est un groupe de quatre sociétés, actif notamment dans le transport public, l'infrastructure ferroviaire et l'immobilier. Le groupe emploie près de 1'400 personnes. Son siège est basé à Givisiez.**